

## Memoria anual 27° período 2.020- 2.021

Estimados colegas:

Finalizando este período institucional N° 27 concluyen también cuatro años de gestión y de trabajo de esta Comisión Directiva, dando paso a una nueva conducción para nuestro Colegio.

Este año tan especial que hemos cursado debido a la pandemia, no ha podido, a pesar de las innumerables dificultades que hemos vivido, detener el esfuerzo que de manera voluntaria y desinteresada realizan en forma permanente todos los miembros de la Comisión Directiva y de muchos otros colegas que han ofrecido su tiempo y dedicación para llevar adelante los proyectos que nos habíamos planteado.

A pesar de la disminución de la actividad productiva, debemos resaltar que la matrícula se mantuvo durante el año 2.020 casi en los valores del 2.019, con alrededor de 900 profesionales habilitados, de igual manera que este año 2.021. Esto habla del esfuerzo de los colegas en mantener su matrícula, y también de la confianza que mantienen con la Institución.

La pandemia aceleró algunos procesos que estaban encaminados, y que debimos poner a punto para seguir continuando los servicios con la mejor normalidad posible. Es así que se implementaron las reuniones virtuales a través de la plataforma Zoom que todos aprendimos a usar. Sin embargo, como suele suceder, este cambio trajo un beneficio inesperado: pudimos realizar reuniones de Directorio abiertas, donde pudieron participar colegas de toda la provincia, que normalmente no concurren a ellas por cuestiones de tiempo o distancia.

Esta plataforma de comunicación nos permitió llevar adelante una experiencia muy importante. Al no poder realizar las jornadas de capacitación que teníamos programadas, emprendimos una tarea de formación y divulgación de conocimientos desde los mismos colegas. Se realizaron más de 10 capacitaciones virtuales de temas diversos, con un gran éxito.

Junto con esto, la virtualidad nos permitió generar un sistema de registro y trabajos de visados de manera totalmente digital desde autogestión. El CIEER incorporó la firma digital en estos documentos, siendo el primer Colegio en la provincia en implementar un sistema confiable y seguro de los visados on line.

Durante la pandemia, algunas gestiones pudieron continuarse y otras comenzaron a desarrollarse. Es de destacar aquí el trabajo realizado por la Comisión de Bioingenieros en la redacción del proyecto de ley del Responsable Técnico en Salud, y también el esfuerzo para que dicho proyecto ya tenga dictamen favorable de Comisión en Cámara de Diputados, donde esperamos pronto tratamiento. El año pasado también se logró la aprobación de la adhesión de la Provincia a la Ley de Trazabilidad de Equipos Médicos, la que aportará a jerarquizar a la profesión.

De gran importancia para los matriculados ha sido la sanción de la Ley de Honorarios N° 10.849, publicada en el Boletín Oficial de la Provincia de Entre Ríos el 29 de enero del 2.021,



Ing. Lab. Fernando Miguel Molina  
Presidente C.I.E.E.R.

luego de un trabajo enorme realizado por los colegas que se impusieron esa tarea, y que dota a los profesionales de un soporte legal para la valoración de sus honorarios profesionales.

A pedido de los matriculados interesados se creó la Comisión de Energía Sustentable, con gran participación de los profesionales, donde se tratan temas relacionados con las nuevas formas de generación de energía y su impacto en la sociedad.

Hace pocos días hemos podido inaugurar nuestra propia sede en la Regional Gualeguaychú. Esta alegría enorme, que debió hacerse sin público por las cuestiones sanitarias conocidas, pone de manifiesto con claridad lo que puede lograrse trabajando en equipo con un objetivo definido, pese a las dificultades. Aprovecho la oportunidad para agradecer en nombre de todos los matriculados la predisposición de nuestra Caja Prever, ya que un crédito de condiciones muy favorables para el Colegio nos permitió reunir los fondos para adquirir la propiedad original en una ubicación de privilegio para la ciudad. Esperamos todos poder realizar allí, próximamente, un encuentro para disfrutar del lugar, como nos merecemos.

Otras gestiones y actividades que vinculan al Colegio con distintas instituciones han permitido mantener y ahondar vínculos, y lograr mayor presencia y representación de los matriculados. Podemos mencionar:

- Firma de un Convenio Marco con la Municipalidad de la ciudad de Paraná, para el trabajo conjunto en tareas de habilitación de locales comerciales con participación de los profesionales.
- Participación en las reuniones virtuales de la FADIE, donde se pudo concretar el sistema de registro de trailers en la ANSV que generará grandes oportunidades laborales para nuestros profesionales.
- Se realizaron reuniones de trabajo muy importantes con distintos funcionarios municipales y provinciales del Poder Ejecutivo como del Poder Legislativo, con el fin de dar cumplimiento a las obligaciones que demanda la Ley 8.815.
- Se realizó una importante reunión con las autoridades del Tribunal de Cuentas de la provincia, con el objeto de requerir el cumplimiento legal en cuanto a la contratación de profesionales ingenieros por parte del Estado.
- Se ha mantenido la participación del CIEER en el ciclo radial de difusión de temas de ingeniería por la emisora de la UTN FRP, en conjunto con el Colegio de Ingenieros Civiles y la Caja Prever. En este ciclo se realizan entrevistas todas las semanas a distintos profesionales matriculados en nuestro Colegio.
- Se ha colaborado con las Facultades de Ingeniería cada vez que han solicitado apoyo para la realización de jornadas de capacitación y formación.
- Se ha comenzado un ciclo de difusión con entrevistas a matriculados destacados, denominado Ingenieros en primera persona, con el objeto de transmitir su trayectoria profesional.



Ing. Lab. Fernando Miguel Molina  
Presidente C.I.E.E.R.

Agradezco de manera particular el esfuerzo y la dedicación de los titulares de nuestras tres regionales, Ing. Alfredo Sosa, Ing. Dardo Aguilar e Ing. Guillermo Sack, quienes han participado de manera muy activa desde las sedes que representan y también en las reuniones mensuales de Directorio. De la misma manera, hago extensivo el reconocimiento a todos los colegas que participan de todas las comisiones Ad Hoc del CIEER, quienes nunca detienen el camino hacia sus objetivos.

Finalmente, quiero destacar la permanente buena disposición y compromiso de quienes nos acompañan en la gestión, los profesionales asesores Cdr. Alejandro Alorda, Ing. Gastón Guillerón y Dr. Enrique Martínez, y de las secretarías administrativas, Sra. Carolina Galetto y Sra. Fernanda Forclaz, siempre dispuestos a colaborar y a defender los intereses de la Institución.

Siendo este fin de ejercicio también un final de ciclo para algunos de nosotros, se podrá permitir entonces que en esta memoria anual destine un párrafo para reconocer, de manera menos formal, a quienes nos han ayudado tanto:

- Gracias Raúl, Celso y José por dedicar tantas ganas a la Ley de Honorarios y al Código de Ética, fundamentales para la institución y para la profesión. Hoy ambas son un hecho.
- Gracias Rubén por estar siempre presente acompañando, excelente Tesorero, vas a ser un gran Presidente.
- Gracias Mario por tu trabajo incansable en la costa del Uruguay y por el esfuerzo para llevar adelante la obra de CDU.
- Gracias Gustavo por ayudarnos con la firma digital que nos alivió los problemas de la pandemia, y también en nuestras gestiones en la Legislatura y otros entes públicos.
- Gracias Gabriel y Fernando por estar siempre dispuestos a colaborar y a gestionar para el Colegio. Han hecho un gran trabajo.
- Gracias Carolina y Fernanda, por ayudarnos siempre, y por atender a todos pensando primero en la Institución. Yo sé que no es fácil.

A muchos no nombro porque la lista es enorme, tan grande ha sido la participación y el acompañamiento de los colegas, esta es sin dudas mi mayor satisfacción y el mejor recuerdo de estos cuatro años.

Para finalizar, un afectuoso saludo a los miembros de la nueva Comisión Directiva y mis más sinceros deseos de que puedan llevar adelante cada uno de los proyectos que han pensado para nuestro Colegio.

Muchas gracias a todos.

Paraná, 25 de junio de 2.021



Ing. Lab. Fernando Miguel Molina  
Presidente C.I.E.E.R.